

## Frente a los Acuerdos de la Indignidad, Resistencia Popular

1. El callejón en que se debate el país tras 55 meses de dictadura ha servido de pretexto para que distintas fuerzas políticas se presenten ante él con salidas salvadoras que ni en su forma ni en su contenido se diferencian de los contubernios, las uniones democráticas, los frentes nacionales y populares que en distintas etapas del pasado anunciaron la traición a los ideales del pueblo.

El más notorio de esos pronunciamientos es el que han formulado radicales, conservadores sueltos, comandos civiles de 1955 y "justicialistas" del señor Paladino. Separados hasta ayer por mutuos y merecidos desprecios, han descubierto de pronto coincidencias que "estaban en el ser profundo de la nacionalidad" y que desembocan en la sagrada aspiración de calentar las bancas del Congreso y encontrar un vende patria para la fórmula presidencial.

Dos docenas de Sapags una veintena de Gioldis y Balbines, cuatrocientos necios convertidos en diputados y dos mil coimeros en concejales, serían la solución a las necesidades del pueblo.

La Constitución que consagró la igualdad de los que no tienen nada con los que tienen todo, la libertad de ser millonario o morir de hambre, la fraternidad de las patadas y la picana sería la respuesta a la demanda que escribieron con su sangre Pampillón y Mazza, Abal Medina, Jáuregui, y María Dolores Pacheco.

Para que esto sea posible es preciso desde luego que no haya "exclusión de sectores o de clases", que entren en la misma bolsa trabajadores y patrones, opresores y oprimidos, Napoleón y Mustafá. Es necesario en consecuencia que el pueblo argentino desista de sus luchas calificadas de desorden, de la rebelión heroica que llaman terrorismo.

Eso es en el fondo lo que temen, y por eso se reúnen: no contra el gobierno sino contra su auténtico enemigo, que es la clase trabajadora. No les molesta la dictadura el hambre ni la entrega, sino el camino que se abren las ideas de liberación nacional, el crecimiento de las organizaciones revolucionarias el peligro de que la ira popular elimine para siempre a los vividores de la política. No se dirigen pues a los trabajadores ni a los estudiantes para pedir un lugar en su resistencia, sino a los militares en procura de una fecha electoral y el día que obtengan ese calendario no faltará al pie de "La Hora del Pueblo", en la hora de la traición al pueblo, tal vez la firma del general Levingston o la firma del general Lanús.

2. Nada tiene de extraño que los herederos de la Concordancia, coimeros de la CADE, los que en 1945 pactaron con Braden, derrochadores del gobierno popular, aparezcan unidos en la defensa de lo que al fin son los intereses de su clase. Más tampoco hay que asombrarse de que suscriba ese acuerdo el señor Paladino, que al ocupar su sitio junto a los doctores del fraude y estrechar las manos de los fusiladores de 1956, no hace más que asumir su verdadero papel de representante de los explotadores en el movimiento popular, corroborando la falta de escrúpulos y de ideología de una burocracia cuyo destino inevitable es servir de puente al enemigo.

Recitadores de los días de fiesta, guitarristas del asado dominiguero, su denuncia de un imperialismo abstracto esconde la íntima sujeción al imperialismo concreto de las grandes empresas norteamericanas a las que nunca nombran, pero cuyos invisibles servicios retribuyen calificando de "lamentables" las huelgas, los desórdenes y lo que llaman terrorismo o sea, en definitiva todas las formas que asume la resistencia antiimperialista de los trabajadores.

El peronismo auténtico que combate en las fábricas y las calles puede prescindir de estos simuladores, saldrá ganando incluso con

la pérdida de las últimas ilusiones reformistas pisoteadas por los incorregibles traidores, más no olvidará la falta de decoro de quien titulándose dirigentes peronistas reclaman delatoramente el castigo de los ejecutores de Aramburu, pero no reclaman el castigo de los asesinos de Valle, de Cogorno, de Vallese, quizá porque los tiene a su lado.

3. Superado por primera vez en el arte del cinismo, el doctor Frondizi no ha dejado de arrimar su bolita al hoyo de las soluciones Armado de su diccionario bilingüe, donde blanco negro, YPF se traduce por Standard Oil y Movimiento Nacional significa Banca Loeb, este trapequista se declara "revolucionario" y lanza pataditas de costado contra "grupos financieros internacionales" que tampoco nombra pero que podrían nombrarlo a él como máximo responsable de la política cipaya que les abrió las puertas. Enemigo él también de la violencia, ausente pues de todas las manifestaciones populares no trepida en invocarlas como si hubiera sido parte de ellas cuando sería —si pudiera— su sepulturero. Abogado del olvido, propone que dejemos las "rencillas del pasado" o sea la violación de cada compromiso contraído, la quiebra del mandato, la entrega del petróleo, el Plan Conintes y las torturas que se usaron en su nombre. Su ilusión no llega a reclamar las urnas, que sólo llenaría si se pudiera votar en contra de alguien, pero apela mansamente a las botas que lo desalojaron ofreciendo servicios de mucamo para una nueva tanda de "revoluciones argentinas". Ese es el sentido de su reciente mensaje, que pretendiendo ser la extremaución del gobierno no ha hecho más que reforzarlo con la calidad que otorga ser atacado por semejante enemigo.

4. El plan político que acaba de esbozar el general que llegó de la estratósfera, cuyo nombre no se acostumbra a pronunciar los argentinos, sólo difiere en el menudo detalle de las aspiraciones formuladas por la nueva Unión Democrática o el golpismo frondizista. Nadie ignora que el gran obstáculo para una solución política del régimen es la supervivencia en el exilio del Gral. Perón y las diferencias no hacen más que especular con su desaparición hasta que llegue el momento de agregar algunas firmas de generales a las firmas de los doctores.

La CGT de los Argentinos, sus agrupaciones de base, los sectores revolucionarios, hemos señalado repetidamente que no nos oponemos solamente a la dictadura, sino a todas las variantes de relevo que puedan surgir de la burguesía oligárquica. Nunca nos cansaremos de denunciar las salidas falsas, la alternativa en el poder de dictaduras militares y gobiernos constitucionales que con apariencia distintas realizan la misma política imperialista y mantienen idéntica estructura de privilegio.

Tampoco nos cansaremos de actuar en favor de la revolución nacional y socialista que se gesta en las entrañas del país, con los únicos métodos que la historia demuestra válidos. Nuestro lugar no está en la mesa de las negociaciones. Sigue estando como hasta ahora en la calle, en los ingenios, en las fábricas; con el recuerdo de los compañeros muertos que siguen clamando justicia; de los compañeros presos que todavía padecen; con el ejemplo de las vanguardias combatientes; con los millones de argentinos excluidos y proscritos para quienes no habrá paz, no habrá libertad ni habrá justicia mientras no se cumpla la profecía de destruir en este siglo —"con sangre o sin sangre"— la raza de los explotadores.

RAIMUNDO ONGARO  
CGT de los Argentinos  
Secretario General

# En la Calle Luchan los Obreros

Los días 9, 22 y 23 de octubre, y 12 y 13 de noviembre, los trabajadores paralizaron masivamente sus tareas, en una ostensible muestra de repudio al gobierno, a su política y sus hombres.

Como tantas veces a lo largo de su historia, los dirigentes trágicos que son capaces de comerciar la lágrima de una viuda y el pan del niño, aparecieron en posiciones combativas convocando una movilización que sin duda los desborda en su contenido y significación.

Este contenido de protesta que para todos tuvieron los paros, va más allá del menguado programa que enarbolará Azopardo, tras haberla consultado prolijamente con "la Sociedad Rural, la Unión Industrial, ACIEL, CGE y otras instituciones representativas" según dijo Rucci.

Las medidas allí reclamadas no cuestionan la existencia del régimen de explotación y de proscripción imperante. Apenas se limitan a solicitar cambios "modificaciones de la política económica y social" que hagan siquiera soportable la situación.

Aliados del capital financiero, servidor de la dictadura, el dirigentismo sindical simula ser el intérprete de las aspiraciones populares. Aquellas gloriosas banderas de Independencia Económica, Soberanía Política y Justicia Social —que demandan una estrategia y una táctica de combate real para ser lograda— son sustituidas sigilosamente por el mangazo a Manrique y a Ferrer, a ver si sueltan unos pesos, que si no "estos negros" son capaces de enjarsarse.

(Un poco al margen de la nota es curioso ver como el señor Manrique ha "mejorado" su imagen para todos los burócratas conciliadores. Ya no es más uno de los responsables de los fusilamientos del 9 de Junio, y de la desaparición de los restos de Eva Perón; o un fiel mandadero de los monopolios internacionales. Ahora es —según dicen íntimamente algunos jerarcas negociadores— "un muchacho macanudo que ha cambiado mucho, y que tiene una capacidad de trabajo bárbara". ¿O tendrá que ver en esa nueva imagen la rumoreada pertenencia de Manrique a la CIA en Argentina?)

Pero la hora de las bases, aquello que figuraba en los papeles en mayo de 1969, se extiende por todas partes y suscita toda clase de manifestaciones que niegan la conducción del dirigentismo traidor.

El 2 de octubre en Mendoza al delegado Regional de la CGT, el petrolero privado Fiorentini, más de 700 trabajadores de la Mellor Goodin, en la destilería de Luján de Cuyo, le impidieron hacer uso de la palabra "por traidor".

El 17 de octubre, en Resistencia, Chaco, en el acto conmemorando el día de la lealtad, el secretario general de la Asociación Obrera Textil, y ex delegado Regional de la CGT, Mario Villalba fue silbado clamorosamente por la juventud y gran parte del público también por "traidor".

El 22 de octubre, en Rosario, el metalúrgico Galván, de la CGT colaboracionista no pudo hablar tampoco por impedírsele las bases.

En Azopardo, los dirigentes se escondieron de las bases y mandaron a los matones para colaborar con la policía en la dispersión de la gente congregada, que los insultaba copiosamente.

En Córdoba también el 17 de Octubre, los gritos de "FUERA FUERA, VENDIO LA PETROLERA" impidieron hablar a Adolfo Benito Cavalli, refinado traidor al movimiento obrero. Desde la tribuna, otros jerarcas se refirieron a los compañeros de Peronismo de Base e Integralismo, motejándolos de "hippies, comunistas y drogadictos".

Y en Córdoba, otra vez el 12 de noviembre, una columna de trabajadores de FIAT encabezada por los directivos de SITRAC y SITRAM y la Agrupación Peronista de Base de Mecánicos, cuestionó la lista de oradores del acto programado, impidiendo que hablaran Rody Bitar, del FEN; Atilio López, de las 62 y Agustín Tosco, de Luz y Fuerza, al grito de "EN LA CALLE LUCHAN LOS OBREROS Y EN LA CGT ESTAN LOS CARNEROS". No sólo a los traidores sino también a los blandos a los reformistas tibios les alcanza el repudio de las bases.

Más que nunca se evidencia entonces la justeza de la declaración del Congreso de los Compañeros. La tarea de la hora es multiplicar las agrupaciones de base y las comisiones de lucha, para dar cauce y eficacia a lo que los trabajadores sienten y quieren.

Para un auténtico plan de lucha, que contenga las reivindicaciones concretas y las banderas políticas de los trabajadores, es necesario desplazar a la conducción entreguista. Pero ello se logrará fundamentalmente no por el método tradicional de las elecciones gremiales —que son todas cuidadosamente amañadas— sino por la construcción de una auténtica dirección obrera desde las bases, que no necesita de organicidades ni estatutos, sino que precisa conducta, sacrificio, presencia en el seno de las masas.

## El Fracaso de Sapag

El ex peronista Sapag organizó un asado masivo y gratuito en una cancha de fútbol (Independiente) a través de una agrupación oficialista PUMA (Por una Mejor Argentina) y los micros que juntaban a la gente en las villas pasaban obligadamente por el aeropuerto a la hora de llegada de Levingston para su visita a Neuquén y el Chocón. Allí otros funcionarios los mismos que después llevaron a sus hijos estudiantes a "dialogar" con el presidente, repartieron carteles de tela hechos en la gobernación por publicistas profesionales, con lo que los noticieros y fotógrafos de la prensa tuvieron el marco de gente y propaganda mínimo que una fiestita presidencial puede presentar.

Sin embargo el pueblo neuquino y de todo el valle, no movió un dedo para recibir al elegido por nadie, y los estudiantes hicieron una huelga de hambre por la nacionalización de su universidad y un repudio a la presencia presidencial. El espaldazo de los estudiantes al absurdo intento de diálogo de Levingston, que recibió los pocos aplausos que Sapag consiguió como un maestro de ceremonias de un canal de televisión, simbolizó el repudio popular que tuvo en los obreros del Chocón una forma de retracción silenciosa. Ellos siguen viviendo en las chozas de desechos, mientras los ingenieros viven en las mansiones de la "Villa" inaugurada días atrás.

La Iglesia de la villa, un alarde de moderna arquitectura seguirá vacía de pueblo, porque el cura Pascual Rodríguez no dará misa en ella hasta que no se reincorpore a todos los despedidos en la huelga de principios del 70. La rebelión de las bases en el Chocón ya hace temblar a Juárez, el dirigente que se vendió por veinte dineros a Coria y Luco, sus días están contados al frente de los obreros de la construcción.

Sapag se cubre las espaldas instrumentando una CGT oficialista, que da loas a la Revolución Argentina y no mueve un dedo por las necesidades populares. Mientras tanto los trabajadores de la fruta, más de 20.000 siguen luchando para que su sindicato local, el sindicato de Empacadores sea reconocido y se le otorgue su personería después de más de 15 años de representarlos dignamente.

Montoya desde el FATRE y los patronos chacareros se combinan para que el trabajo del empaque de fruta sea considerado tarea rural. Así pagan menos, cobran más los burócratas y Tres Ases y otras grandes empacadoras utilizan sus ganancias para constituirse en dominadores de todo el mercado regional. Ahora el FATRE, de acuerdo con Luco, están tratando de desafiliar a los trabajadores de la fruta de su organización y traspasarlas a rurales, con el San Benito de las obras sociales. Así los dos sacarían una buena tajada, Luco la inexistencia de conflictos en la zona y Montoya los millones de los descuentos sociales, con lo cual también pagará los honorarios de sus amigos del IADLS (Instituto Americano para el Desarrollo del Sindicalismo Libre) enviados por la AFL-CIO yanqui, para que dicten cursos en la zona. César Rodríguez, un conocido cursillista, culminó días pasados un curso de sindicalismo del IADLS en FOECYT de Neuquén.

Pero no lo lograrán porque el pueblo está preparado para que no avancen más sobre sus derechos. Los obreros de la fruta del Chocón, los estudiantes neuquinos la juventud peronista y el movimiento popular todo, seguirán dando la espalda a Levingston y Sapag, los dos de la misma calaña antinacional y antipopular. Así lo demostraron en los paros del 9, del 22 y del 12/13, y el 17 de Octubre en toda esa zona como todo el interior se ha rebelado desde sus bases contra la dominación.

ENERO 1971

# EL INTERIOR SE REBELA

## Corrientes

En Corrientes funciona la fábrica de chapas Bayol S. A., con un personal de 30 obreros a los que trata de la peor forma posible. A fines de 1969 los compañeros intentaron organizarse sindicalmente y la respuesta de la empresa fue el despido escalonado de los cinco miembros que formaron la comisión provisoria. Esta empresa paga a los obreros, por debajo del convenio (en 1969 el convenio señala 1.500 y Bayol paga 900). Los compañeros que iniciaron juicio por esta situación fueron suspendidos durante 10 días sin goce de sueldo y en su lugar se tomaron changarines que cobraban 300 pesos por día. A los obreros despedidos en enero de este año aún no se les pagó indemnización.

Las condiciones de inhumanidad llegan hasta tal punto que a un compañero se le murió su hijo mientras estaba trabajando y no lo dejaron salir hasta que finalizó sus tareas.

Las Agrupaciones Gremiales Peronistas de Corrientes, adheridas a la CGT de los Argentinos han apoyado a estos compañeros en su lucha y los asesoran en materia sindical y jurídica.

## Punta Alta

La subdelegación regional Punta Alta de la CGT de los Argentinos realizó una declaración de la que extractamos algunos párrafos: Después de hacer un análisis de la situación de nuestra patria y del movimiento obrero denuncian que bandas regenteadas por el gorila Rodolfo Ponce en complicidad con fuerzas policiales agredieron a estudiantes y obreros de F.A.T.U.N. y a los dirigentes cagatintas de la A.T.E., de la seccional Punta Alta que trataron de frenar las manifestaciones de lucha durante el 12 y 13 de noviembre".

En otra parte de la declaración exigen un aumento masivo e inmediato de 20.000 pesos, la reapertura de fuentes de trabajo, la derogación de las leyes represivas, la libertad de los presos en las cárceles de la dictadura. "Refirmamos —dicen— que la defensa de los derechos obreros no se marginará de la defensa del patrimonio nacional; que la denuncia de la explotación oligárquica se da juntamente con la denuncia de la opresión imperialista; que las movilizaciones por aumentos salariales no están aisladas de la conquista del poder político; que la liberación de los trabajadores no se consigue sin la liberación del país de la oligarquía y el imperialismo y que los intereses de la clase trabajadora son los intereses de la Nación y que los intereses de ésta son los de aquélla".

## Monte Caseros

La dirección de la Unión Ferroviaria de Monte Caseros, Corrientes, encabezada por el traidor Francisco Petichotto ha sufrido un duro escarmiento por parte de las bases.

Estos señores que asumieron la dirección de la seccional en forma fraudulenta tuvieron el coraje de llamar a una asamblea con la presencia de algunos traidores visitantes como Juan Lantero y Aguirre, con el objeto de tratar justamente la "visita de los directivos". Los compañeros de Monte Caseros asistieron masivamente a la asamblea y uno de ellos pidió que se modificara el orden del día para tratar en primer término la elección de una comisión provisoria en el seno de esa asamblea ya que la actual dirección era fraudulenta y no representaba la voluntad de los compañeros; y que esa comisión se hiciera cargo de la seccional hasta tanto se normalizara la situación. Toda la asamblea apoyó la moción del compañero, pero los tráfugas violando los estatutos de la Unión Ferroviaria levantaron la asamblea. Por otro lado el pueblo de Monte Caseros demostró una vez más no estar dispuesto a ser sometido por nadie y si dispuesto a "luchar desde las bases contra todos los explotadores aunque vengan disfrazados de dirigentes gremiales, como lo proclaman los compañeros de la Agrupación Juventud Ferroviaria, seccional Monte Caseros.

## Córdoba

Los Peronistas de Base del gremio mecánico de Córdoba en una declaración dicen: que se debe marcar la desidia de la directiva del SMATA local puesta de manifiesto una vez más cuando pretendió convencer los compañeros de la sección prensa de que se van a jubilar en la categoría B3 y culpando de ello al "techo que le ponía el convenio anterior", cuando los únicos culpables son ellos.

Cada vez está más claro para todos que los enjuagues e injusticias no se deben a que nuestro gremio sea sumiso o indiferente, o falte combatividad, sino a una dirección oportunista, negociadora y traidora. También alertamos a los compañeros acerca de ciertas comisiones de lucha que sólo servirán para que haya más despedidos. Nosotros debemos trabajar y agruparnos desde las bases para que todos los compañeros tengan en claro su responsabilidad cuando haya que elegir delegados.

Para esta tarea propia de la clase trabajadora es necesario organizarse mejor y combativamente, preparándonos para una lucha que no es de un día ni dos, sino hasta que limpiemos nuestras filas de traidores, y la rebelión de las bases nos dé la dirección que merecen los que luchan.

## La Rioja

"El camino de la liberación nacional contra los monopolios y la oligarquía, es el de la lucha porque sólo el pueblo salvará al pueblo afirma una declaración de la regional La Rioja de la CGT de los Argentinos— que sesionó clandestinamente en la mencionada provincia para reorganizar los cuadros y adecuar el funcionamiento a las condiciones creadas por la dictadura de los monopolios y la oligarquía y sus sirvientes, los infiltrados en los movimientos políticos y gremiales del pueblo, que mientras llaman a la lucha siguen a escondidas negociando en los despachos oficiales a ese mismo pueblo y a la Nación".

La declaración señala luego que según se resolvió en el Congreso de los Compañeros... esta nueva etapa de la lucha obrera y popular es la organización de las bases desde abajo, contra los burocratas traidores o los dirigentes vacilantes de los sindicatos que le hacen el juego a la dictadura de Mr. Levingston". Sostiene que se ha procedido a "reorganizar los cuadros" y que esa reorganización consiste en "el desarrollo de agrupaciones de base de la CGT de los argentinos". En cada sindicato hay trabajadores que se identifican con nuestra lucha patriótica con los mártires caídos en Rosario Tucumán, Corrientes, Buenos Aires y Córdoba. En cada sindicato debe haber una agrupación de base de la CGT de los Argentinos". Agregan que también debe haberlas en todos los sectores populares y estudiantiles.

Más adelante el documento hace un llamado a los peronistas que "no están comprometidos con la usura con la explotación de los jubilados ni con negocios sucios; aquellos que nada tienen que ver ni hacer con estos dirigentes que —como la dictadura de Onganía - Levingston— nadie eligió; con esos dirigentes que gritan mucho contra esto y aquello, pero que a la camarilla que se apoderó del poder en La Rioja nada dicen ni reclaman porque son socios en la explotación de los trabajadores y el pueblo". Convoca también a los estudiantes riojanos comprometidos a favor de la causa del pueblo, a los trabajadores provinciales, a los trabajadores rurales, expoliados vilmente por Iribarren S. A. representante de los terratenientes y oligarcas de todo pelo y marca que andan sueltos por la provincia a los agricultores pobres y a los ganaderos pequeños, carcomidos por la miseria y la usura.

También por último, convoca a sumarse a la CGT de los Argentinos a los sacerdotes del Tercer Mundo; a los pequeños empresarios y en general a todos los enemigos de este régimen despótico, cruel sanguinario, que es sostenido por los monopolios y las gamas de las sectas jerárquicas militares falsas herederas, de la misión liberadora del Ejército Libertador del Gral. San Matín.

# DIRECTIVAS PARA

1 — Debemos organizarnos para defender nuestros derechos. Al organizarnos en las bases estamos trabajando para nosotros mismos y no para nuestros explotadores. Si no nos defendemos nosotros mismos nadie lo hará por nosotros. Confiar esencialmente en nuestras propias fuerzas y rebelar las bases contra la explotación la entrega y la traición.

2 — En cada fábrica debemos organizar equipos de activistas de la CGT de los Argentinos. Estos equipos deben funcionar en forma clandestina, ante la patronal, los traidores o el aparato del gobierno. Los equipos sólo se integran con compañeros identificados y de lealtad probada en los hechos.

3 — Debe trabajarse para elegir delegados por sección y turno, y comisiones internas donde no existan. Hay que liquidar a los delegados o comisiones internas que sean patronales y respondan a las conducciones sindicales traidoras.

4 — Todos los compañeros trabajadores identificados con la CGT de los Argentinos deben estrechar vínculos con los activistas que están en los hechos en posición combativa y revolucionaria. Nadie debe actuar en forma individualista sino que debe integrarse o formar equipos donde no los haya.

5 — Hay que ligarse en todos los gremios a las agrupaciones de base de la CGT de los Argentinos. Si no existen hay que formarlas. Las agrupaciones de base de la CGT de los Argentinos, desarrolladas dentro de la línea del sindicalismo de liberación, deben sostener un programa de reivindicaciones esenciales para el gremio en que se desarrollan. Su continuidad en esta acción rompe la línea electoralista del sindicalismo conciliador, que se acuerda de las bases para llegar al sillón.

6 — Si las condiciones concretas momentáneamente obligan a militar en una agrupación ajena a la CGT de los Argentinos hay que formar dentro de la misma un equipo totalmente identificado con nuestra línea hasta obtener que la Agrupación se defina por la CGT de los Argentinos. En nuestras propias agrupaciones no deben admitirse compañeros que estén contra la CGT de los Argentinos. Acuerdos tácticos si favorecen la acción revolucionaria, se deben hacer hasta con el diablo, pero orgánicamente nuestras agrupaciones deben respondernos al cien por ciento.

7 — Hay que establecer ligazones orgánicas entre las distintas agrupaciones de base de todos los gremios de cada zona. No deben improvisarse sellos sino partir de una representatividad real previa a la integración de organismos zonales, que reemplazarán a las regionales en crisis del sindicalismo conciliador. De esta manera nos apoyaremos mutuamente.

8 — Debe distribuirse todo el material de la CGT de los Argentinos. Los compañeros más clarificados tienen la obligación de dirigir el estudio y no la simple lectura a la disparada de los materiales. El estudio debe hacerse en equipo y en forma regular, con continuidad. Hay que conservar por lo menos un ejemplar de cada número de este periódico.

9 — Deben promoverse y apoyarse todas las manifestaciones de las corrientes identificadas con la línea del sindicalismo de liberación de la CGT de los Argentinos. Especialmente debe sostenerse la línea de organizar Bloques del Peronismo de la CGT de los Argentinos. El movimiento del Tercer Mundo, villas de emergencia, estudiantado, etc. deben ser apoyados en la medida de su auténtica definición en hechos revolucionarios.

## Lindo Fraude

Los traidores y el gobierno a través de la Secretaría de Trabajo, ya se han puesto muy hábiles en eso de fraguar elecciones en los sindicatos. Esta vez le tocó el turno al gremio de la alimentación, donde se presentaron dos listas: La Blanca, encabezada por el azopardista Damiani y la Azul, cuyo presidente es el compañero Pablo Miranda.

Las arbitrariedades comenzaron mucho antes de las elecciones, con el despido de algunos fiscales e integrantes de la lista Azul de las empresas donde trabajaban ante la denuncia del sindicato de que eran peligrosos. En esto de ser "canas" los traidores se especializan ya que Jorge Galán, José M. Brieve y Oscar Lucero, miembros de comisión directiva, llamaron al comando radioeléctrico cuando un grupo de compañeros de la Lista Azul se hallaban cerca del sindicato y los hicieron detener diciendo que estaban perturbando el orden.

Durante el acto eleccionario las irregularidades fueron increíbles: en muchos casos los patrones de las empresas en confabulación con el sindicato no dejaban entrar a los fiscales y a los presidentes de la lista Azul hasta que terminaba el escrutinio, como en Terrabussi y en Dietis de Saavedra; se rompieron las urnas para cambiar los votos como en Bagley donde la urna rota estuvo cuatro días en el despacho de un jefe; en Canale se inició la votación con un padrón de 252 votantes pero como la Blanca iba perdiendo trajeron luego un padrón de 600; en los padrones figuraba la Casa Bassi con 80 afiliados, cuando esta cerró hace un año por "vaciamiento", se incluyeron numerosos jubilados y gente ajena al gremio, lo que permitió aumentar el padrón en 1.500. Por otra parte no votaron los trabajadores de la casa Conte Grand de La Plata, ya que no enviaron los padrones y cuando se presentaron en el sindicato tampoco los dejaron votar. Los 160 fiscales de la Blanca votaron dos veces: una en las mesas que les correspondían y otra en el sindicato.

Los compañeros de la lista Azul realizaron la denuncia de todas estas irregularidades en la secretaría de Trabajo, y han iniciado una campaña de denuncia en el propio gremio realizando asambleas informativas que cuentan con el apoyo del gremio.

Esta actitud de Damiani y sus secuaces ha fortalecido a los integrantes de la Lista Azul, continúan trabajando activamente, formando equipos de compañeros que serán los verdaderos conductores de la lucha en el gremio de la alimentación.

## Derrota de un Traidor

El 6 de noviembre pasado los compañeros químicos dieron muestras de su combatividad al enfrentarse, una vez más, con Rafael Valle, secretario general del gremio, impuesto en elecciones fraudulentas por el ex secretario de Trabajo Rubén San Sebastián. Ese día debía realizarse la Asamblea General Extraordinaria de la Federación Argentina de Trabajadores de Industrias Químicas y Afines.

Cuando faltaba poco para que empezara la asamblea, irrumpieron en el salón una treintena de matones conchabados por Valle, comandados por el "gangster" de Avellaneda, Francisco Imbelloni —integrante del grupo de Vandor en el tiroteo de La Real, donde fueron asesinados los compañeros Blajakis y Zalazar y murió el caudillo Rosendo García— No es la primera vez que Imbelloni le da una mano a Valle: le prestó "apoyo logístico" durante las elecciones, para garantizar el fraude.

No obstante la amenazadora presencia de los intrusos, los compañeros químicos no se dejaron llevar por delante. El primer punto del temario contemplaba la elección del presidente. Surgieron dos nombres: el de Valle y el de un compañero de base. Durante la votación, la mayoría se inclinó por el compañero de base, pese a lo cual, Manuel Campero —de Atanor, secretario de desorganización del gremio— proclamó cínicamente que Rafael Valle era el presidente. Desde los cuatro costados del salón empezaron a llover insultos contra los traidores, y los presentes exigieron a viva voz que se contarán nuevamente los votos. Imbelloni, esgrimido una 38 larga —que ninguno de los policías de civil invitados por Valle le requisó— se acercó a los compañeros que se oponían más firmemente a la maniobra de Valle. Pero, una vez más, la tortilla se dio vuelta: los compañeros químicos avanzaron sobre los atacantes, obligándolos a retroceder mientras arremetían sobre los traidores las denuncias de asesinos. Ya sin recursos desbordado por las bases, Valle levantó la asamblea sosteniendo que había sido copada por comunistas: no aclaró si los comunistas eran los matones, los policías de civil o los infiltrados sin carnet, o la inmensa mayoría peronista del gremio.

De esta forma queda claro que los que están en la dirección del gremio son los enemigos de los compañeros de base, y que, por lo tanto, la conducción no puede quedar en manos de los enemigos. Mientras los trabajadores sufren en las fábricas por la insalubridad, las categorías, y no se venden a la patronal, los traidores ocupan el sillón, hacen componendas con los patrones y se tragan la plata del gremio.

Solo la organización puede derrotar a los traidores: Comisiones de Reclamos combativas equipos que apoyen a esas comisiones hasta constituir la Agrupación de Bases Químicas como verdadera conducción del gremio.

# LA ORGANIZACION

## Mecánicos

A fines de octubre General Motors despidió a 300 obreros de la planta San Martín y 100 de la planta Barracas, aduciendo falta de trabajo.

Lo que ocurre en realidad es que las empresas de la industria automotriz cubren el cupo de producción mucho antes de finalizar el año mediante las horas extras y aceleración del ritmo de trabajo, entonces pretenden que el gobierno les aumente el cupo de producción en el caso de General Motors para poder fabricar el Opel, coche mediano pues según la empresa el coche grande no se vende. Como el gobierno no acepta, General Motors despide a los obreros para presionar.

Estos 400 despedidos se suman a trescientos de mediados de año y a otros que son despedidos casi diariamente. Cansados de esta situación los compañeros reunidos en asamblea el día 30 de octubre deciden parar hasta las 15 y realizar una nueva asamblea junto del turno de la tarde en la que se resuelve tomar la fábrica repudiando a la comisión interna, a los delegados pro-patronales y al "dirigente del SMATA, Marín.

En esa asamblea se nombra una comisión de lucha para llevar adelante el conflicto y la toma de fábrica. En el momento de ocupar la fábrica ingresaron 2.000 compañeros, al día siguiente quedaban 150, ya que el resto se había retirado durante la noche. También la empresa y el sindicato infiltraron batidores que denunciaron a los que habían participado más activamente, los que fueron despedidos junto con la comisión de lucha. El total de despedidos fue de 590. Cuando los compañeros abandonaron la fábrica, la represión se hizo sentir ya que la policía atacó violentamente utilizando perros. Los integrantes de la comisión de lucha fueron golpeados por matones a sueldo del sindicato.

Los directivos de SMATA entre ellos el azopardista Rodríguez, merodearon la fábrica tratando de que los compañeros la abandonaran y en ningún momento les brindaron apoyo, sino que los traicionaron abiertamente, igual que la comisión interna, cuyos integrantes fueron los primeros en carnear.

Todas las acciones llevadas a cabo por el movimiento obrero dejan experiencias que es necesario analizar. En el caso de General Motors no se dividió a la gente en equipos con tareas específicas que cumplir no se controlaron las salidas para evitar que los compañeros se retiraran, no se realizó ninguna asamblea para informar y discutir con los compañeros las medidas a tomar. La toma de fábrica se realizó en forma improvisada, el entusiasmo inicial de los compañeros fue desapareciendo rápidamente ya que la Comisión de lucha no estuvo a la altura de los acontecimientos que debía conducir.

Cuando finalizó la huelga la persecución patronal fue implacable sucediéndose el despido de los compañeros más activos, que dando la fábrica desarmada gremialmente. A pesar de ello desde las bases surgen nuevos compañeros que continúan la lucha y organizan a los trabajadores para lograr la reincorporación de los cesantes y defender los intereses de todos los compañeros.

## Un Atropello Brutal

Por encargo de la secretaría de Estado de Obras Públicas y con la "cooperación" financiera del B.I.D. se está realizando el río subterráneo que va desde el depósito Ing. Paitevi al depósito de Lanús; obra que está en manos de la empresa contratista Superce-

Desde que se iniciaron las obras los vecinos han efectuado numerosas protestas porque las perforaciones se realizan con una máquina no apta para la zona cuyas vibraciones producen rajaduras en las viviendas, de tal tamaño que por ellas pasa un hombre. Pero la empresa sigue trabajando porque el BID para otorgar el préstamo exige que se compren determinadas máquinas aunque estas no sirvan.

Por otra parte los obreros que trabajan en esta empresa son tratados inhumanamente ya que algunos de ellos que realizan sus tareas en túneles de aire comprimido y después requieren un período y un tratamiento adecuado en la cámara descompresora, están sujetos muchas veces a la borrachera de un ingeniero aburrido que

aprieta un botón y los descomprime violentamente, esto provoca enfermedades incurables en los oídos y un debilitamiento general que disminuye el tiempo de vida de los trabajadores.

Los salarios que cobran no son los ofrecidos cuando se comienza a trabajar, además se les impide organizarse sindicalmente, y cuando lo intentaron en dos oportunidades los compañeros que habían sido elegidos delegados fueron despedidos con la anuencia del sindicato de la construcción, ya que Coria y Papagno se habían "olvidado" de enviar los telegramas correspondientes a la empresa. Estos compañeros no consiguen trabajo en otros lugares, a pesar de su juventud, por las condiciones físicas en las que han quedado. Cuando los soldados se desmayan por efectos del trabajo, los hacen descansar un poco y luego vuelven a la tarea.

Obras Sanitarias ha enviado inspectores pero ninguno ha bajado al túnel, uno de ellos se excusa diciendo que sufre de claustrofobia. Mientras tanto la empresa sigue explotando.

## Con las Bases Telefónicas

CGT DE LOS ARGENTINOS se solidariza con los compañeros telefónicos que desde las bases y desde las agrupaciones se oponen a los atropellos y a los simuladores de toda clase. Al acompañar la justa lucha que están librando por el convenio y otras reivindicaciones, los alentamos a no consentir la ingerencia estatal, a repudiar a los colaboracionistas que, directa o indirectamente, apoyan la agresión a los trabajadores y a no confiar en aquellos otros que con la boca juran solidaridad, mientras con las dos manos se abrazan a los causantes de la opresión contra la mayoría de los argentinos.

## Textiles

Los 300 trabajadores de la Empresa Textil Argentina se hallan en conflicto por el adeudamiento de haberes por parte de la patronal. El subconsejo de Lomas de Zamora de la Asociación Obrera Textil presiona constantemente sobre los compañeros para que queden tranquilos ya que según ellos todo se arreglará confiando en la "buena voluntad" de las autoridades. De esta manera impiden que los trabajadores se organicen para enfrentar este problema, especulando con que pronto llegarán las vacaciones y todo se tranquilizará. Los mismo hicieron los señores de la AOT con los trabajadores de Campomar, Rosemberg y Pablo Buder, por sólo nombrar algunas. Estas empresas luego cerraron por "vaciamiento" y los obreros quedaron en la calle sin cobrar un peso.

¿No será el de Textil Argentina un nuevo caso de "vaciamiento"? Este es el momento para que los compañeros se organicen y enfrenten a la empresa y a los traidores de la AOT local, entongados con la patronal. Cuando la empresa esté cerrada seguramente será tarde.

## La Dictadura Franquista Contra la Libertad de los Vascos

La clase obrera y el pueblo en el país vasco y en otras regiones de España se han movilizado y han manifestado en defensa de los 16 patriotas vascos sometidos a arbitrarios juicios militares.

CGT de los Argentinos, que está librando una batalla en su patria es permanentemente solidaria con los proscritos y oprimidos de todos los rincones de la Tierra.

El imperialismo, la casta militar y el capital financiero representado por los "socios del Opus Dei" pretenden acallar la justa rebelión del pueblo por sus históricas y ancestrales libertades. Nuestra solidaridad con ese combate y nuestro reclamo de que sean respetadas las vidas de esos luchadores.

## Un Nuevo Mártir

Con motivo del paro del 12 y 13 de noviembre, las bases salteñas manifestaron por la ciudad, desbordando los marcos pacíficos que como de costumbre, trataban de imponerle sus dirigentes oficialistas. La magnitud de la protesta popular conmovió la patria ciudad, sede también de la miseria y la explotación de grandes señores feudales y prósperos monopolios internacionales.

Una de las manifestaciones cruzó cerca del supermercado de los Durand, nombre famoso por los extremos de neoperonismo y traición a que han arribado el ex gobernador y sus hermanos. Dos policías de la guardia interna del supermercado aprehendieron a un manifestante y lo entregaron a las fuerzas represivas. La respuesta popular no tardó en exteriorizarse, y allí fue cuando Joaquín Durand se olvidó de que había sido peronista y la marcha decía "combatiendo al capital", y se acordó que era capitalista, y "defendiendo al capital" baleó al compañero Juan Roberto Díaz, nuevo mártir del pueblo. Al día siguiente el sepelio del compañero constituyó una imponente demostración popular, que también fue reprimida por el gobierno, aterrorizado por la valentía popular que se extiende como una chispa en la pradera.

## Peronistas de Base

Los compañeros Peronistas de Base de Córdoba han dado a conocer un comunicado del que condensamos algunos conceptos:

La combatividad siempre asusta a los traidores y al gobierno. Por eso les asusta que los compañeros de Barrios Comercial, El Libertador y Mirizzi se levanten contra los malos servicios de colectivos y para eso mandan a reprimir a la policía. También les asusta que haya compañeros del Barrio Biale Masse que estén enfrentando a los estafadores Minetti y Demos Hnos., que quieren obligarlos a pagar por segunda vez la casa que los mismos obreros terminaron de levantar, porque la empresa constructora se fue antes de finalizarlas.

Todos estos compañeros están organizándose porque comprenden que esa es la única forma de enfrentar a quienes los explotan.

Tenemos que organizarnos ya que no vamos a esperar que lo hagan los traidores, porque ellos saben bien, que el día que las bases se organicen tomarán el poder siguiendo el camino que marcan los compañeros de las FAP, Montoneros, Fal y las otras organizaciones armadas que juegan sus vidas contra los enemigos del pueblo.

Sabemos que estos sindicalistas tráfugas pueden frenar la lucha momentáneamente, pero no podrán jamás detenernos en nuestro camino hacia la Liberación Nacional y hacia la construcción de un auténtico Socialismo.

## Socializan un Taller

Los obreros del taller gráfico Palermo, de la calle Niceto Vega 5339, ocuparon la fábrica. Durante la toma los compañeros redactaron un comunicado en envases de cartón para ser enviados a los revolucionarios encarcelados. En él decían: "Hoy 18 de noviembre los trabajadores de Palermo hemos socializado simbólicamente la fábrica. Fe, Venceremos". A esto se sumaban las firmas de los trabajadores.

La Federación Gráfica Bonaerense y la CGT de los Argentinos se solidarizan con los trabajadores y le brindan su apoyo combativo, en este conflicto que se inició con el adeudamiento de los haberes y luego cierre imprevisto del taller.

## Libertad a los Combatientes y Luchadores Populares Encarcelados

Como todos los años, desde hace más de quince, el P. Ejecutivo anuncia la libertad de los presos políticos y gremiales, con una "generosa" amnistía.

El control absoluto de los medios de difusión le permitirá a Levingston anunciar que ya no quedan presos políticos y gremiales. Lo que no podrá es convencer al pueblo de ese flagrante insulto.

Se anuncian las libertades de los presos a disposición del P. E., a los que desde ya saludamos por reincorporarse a las filas del pueblo; se anuncia amnistía para los condenados por los Consejos de Guerra en Córdoba y Catamarca, lo que también nos alegra pues es de estricta justicia.

**PERO SE CALLA** sobre la situación real de que quedarán detenidos más de 150 compatriotas, torturados, procesados, condenados por hechos de origen político, que el régimen y su malhadada prensa califican de delincuentes comunes, terroristas, extremistas. **SON NUESTROS HERMANOS PROSCRIPTOS** por pelear de frente al régimen.

Algunos, como Méndez y Jouvét, afrontan desde 1964 una condena a perpetuidad; o como Caffati, Arbelos, Duhay y Rossi, también desde 1964 sobrellevan condenas de 12, 15 y 18 años de prisión. Otros como Maguid, empiezan a cumplirla, o como Caride totalizan 8 años de prisión desde 1955. Todos merecen que el pueblo los tenga presentes en su afecto, que les haga llegar su solidaridad material y moral, a ellos y sobre todo a sus familiares, y que siga luchando sin desmayo, inspirado en la fortaleza y dignidad de su conducta. **CON LA LIBERTAD DE LA PATRIA, POR SU LIBERTAD**

## El Paro Gráfico

La Federación Argentina de Trabajadores de Imprenta decretó paro que fue cumplido casi unánimemente en todo el país. El mismo se había resuelto en una asamblea de secretarios generales de todos los sindicatos gráficos del interior, para luchar contra el rechazo de todos los puntos presentados en la paritaria: categorizar las tareas; crear nuevas ramas; feriados pagos en la obra; aumentos en los vales de comida; bonificación por antigüedad, servicio militar y escalafón de peones, reajustar sus valores sólo en el mismo porcentaje habido en los salarios hasta el momento; reglamentar los pedidos de revisión de categorías; revisar el texto de diversos artículos del reglamento para clarificarlos. A estos puntos se sumaron otros: por la derogación del decreto 4.686/69, que excluye los aumentos salariales; por un aumento general de 20.000 pesos; por la efectiva vigencia de la ley 14.250 de convenios colectivos; contra el cierre de talleres y quiebras en la industria que provocan desocupación, por el respeto de los derechos laborales y contra las maniobras antipopulares en las cuales se escudan los empresarios.

## Injusta Condena

"Me condenan por ser peronista". "Viva Perón, Viva la Patria", con estas palabras pronunciadas por Carlos Alberto Maguid, finalizó la parodia de juicio que se seguía contra el compañero nombrado, Nélica Arrostito de Maguid, el Padre Alberto Carbone, Ignacio Vélez y Ana María Portnoy.

En un juicio lleno de contradicciones por parte de la acusación, sin ninguna prueba contra los acusados, sin que hubiera quedado fehacientemente demostrado que el cadáver de Aramburu fue el encontrado en Timote, donde se comprobó la presión y el castigo policial sobre los detenidos para que firmaran declaraciones; fue condenado Maguid a 18 años de prisión; Vélez y el padre Carbone a 2 años, éste último en suspenso. Las compañeras fueron absueltas: era demasiado vergonzoso condenarlas.

Esta injusticia cometida contra tres argentinos, era sin embargo esperada por todos, pues lo que se realizaba era, un juicio de carácter político donde había que encontrar un chivo emisario.

Por eso la "justicia" del régimen los condenó por intermedio de Ricardo Ramos Mejía, Ambrosio Romero Carranza y Gerardo Peña Guzmán. Tres nombres que el pueblo no olvidará.

## Militar Preso

El ejército represor del pueblo ha encarcelado a los Tenientes Primeros, Francisco Licastro y Fernandes Valoni, acusándolos de infiltrar en el ejército "ideologías extremistas". Sin embargo este mismo ejército se olvida de encarcelar a sus más altos jefes que venden y roban al país desde los puestos oficiales o desde los directorios de las empresas imperialistas.

Pero no les basta con tener en prisión a estos militares patriotas y peronistas, sino que a uno de ellos (el Tte. Licastro) lo han sometido a un régimen de prisión inusual para los oficiales del ejército. Lo mantienen en un cuarto reducido y con centinela a la vista, es decir aputándole constantemente con un fusil FAL, por si pretende salir; situación que se mantiene aún cuando vienen a visitarlo sus pequeñas hijas. El general Lanusse ha dicho no hace mucho que al Tte. Licastro "quisiera verlo muerto".

# FAP: CONTRA LOS TRAIIDORES

Entre otras acciones las Fuerzas Armadas Peronistas, con la actuación de su Comando Eva Perón, tomaron la residencia de un militar yanqui, expropiando armas y documentos. También coparon un puesto policial de Escobar. En relación a este último hecho dieron a conocer un comunicado en el que después de hacer referencia a como se inicia la acción continúan: "Simultaneamente se producía la irrupción de nuestro comando de asalto al puesto policial. Fue en esas circunstancias que el suboficial mayor Lalmacio Federico Ortiz desoyendo las órdenes de mando de nuestros combatientes opuso resistencia armada a la compañera encargada de reducirlo, quien no tuvo otra alternativa en resguardo de su integridad amenazada que hacer uso del arma, repeliendo la actitud de Ortiz que cayó mortalmente herido..." En otra parte señalan: "Respecto de la muerte del suboficial Ortiz las FAP nos vemos en la obligación de destacar: oportunamente hicimos saber a los integrantes de las fuerzas de represión que nuestras operaciones eran cuidadosamente planificadas, tendiendo en todo momento a evitar derramamientos de sangre inútilmente. PERO ESTO NO DEBE SER TOMADO POR DEBILIDAD. Ante la resistencia de los integrantes de las fuerzas represivas, que osan ponerse a la acción de nuestros comandos, éstos responden CON LA DECISION Y FIRMEZA QUE EL MOMENTO EXIGE".

El otro comunicado dice:

"En el día de la fecha, el Destacamento Felipe Vallese de las Fuerzas Armadas Peronistas —F.A.P.—, copó un puesto policial de Escobar perteneciente a la Policía de la Provincia de Buenos Aires. Se procedió a expropiar armas y uniformes útiles para el desarrollo de la guerra popular en que estamos empeñados.

"El pueblo argentino ha iniciado un proceso que no se detendrá. En todas las luchas recientes, los trabajadores, los estudiantes y el movimiento peronista han señalado que todos los métodos de lucha son correctos cuando se trata de derrotar a los enemigos de siempre: LA OLIGARQUIA Y EL IMPERIALISMO.

"Las operaciones que llevamos a cabo los integrantes de las F. A.P., son la expresión consecuente de la combatividad alcanzada por el pueblo Peronista en todos estos años de lucha ineludible contra la opresión y la entrega.

Los peronistas hemos comprendido la necesidad de adoptar nuevas armas. Es preciso responder a la guerra con la guerra, a las armas con las armas, a la violencia con la violencia.

"En estos momentos singularmente graves para el futuro de los trabajadores de la patria, advertimos que quienes invocan la representación del Movimiento Peronista, aparecen concertando alianzas oscuras con el gorilaje y se convierten de este modo en aliados del sistema, avalando una nueva farsa que el pueblo rechaza.

En esta hora de definiciones los combatientes del Peronismo, ponemos todo nuestro esfuerzo diario y el peso de nuestras acciones al servicio de la formación del Ejército del Pueblo, única garantía de concretar la recuperación del Poder para el Pueblo, instaurando una patria Justa, Libre y Soberana.

"De una o de a cien las armas de la represión pasarán a manos del pueblo. — Por una Patria Libre, Justa y Soberana — Por el retorno del Pueblo y Perón al Poder.

## ASI MUEREN LOS TORTURADORES

Durante los meses de noviembre y diciembre las organizaciones armadas del pueblo realizaron numerosas acciones, tantas que resulta imposible enumerar. Todas ellas demostraron el desarrollo acelerado de la lucha armada que junto a la lucha de masas (su otro brazo, su otra pierna) aproximan el día en que el pueblo tomará el poder.

Lo que sigue es una reseña, incompleta, de las citadas acciones:

### F A L

El 14 de noviembre la brigada Alejandro Baldú, perteneciente a las Fuerzas Argentinas de Liberación, ajustició en una estación de servicio de Belgrano al subcomisario de Asuntos Políticos, Osvaldo Sandoval, un policía torturador

El periódico de la C.G.T. viene denunciando desde su primer número la represión directa del sistema sobre aquellos miembros del pueblo que lo enfrentan. Las fuerzas policiales, y en especial aquellas con un destino político específico constituían la primera línea del enemigo y la impunidad de esta verdadera fuerza de choque se enfrentó a un límite muy claro con el ajusticiamiento de Sandoval. Los asesinos de Coordinación Federal que degollaron al compañero Baldú no pudieron acabar con su voluntad revolucionaria por la que no delató a sus compañeros bajo las más terribles torturas. No pudieron doblegarla aún cuando lo mataron: resurgió en más militantes, en más fusiles, en la muerte del capataz de los verdugos en el terror de sus empleados, que apalearon periodistas cuatro días después temerosos de ser identificados y ajusticiados.

"Hace tiempo —dice el comunicado del FAL— ha comenzado en nuestro país una guerra sorda y larga, que va desde la resistencia obrera a la explotación y la represión hasta el accionar de los grupos armados revolucionarios. Esta es una guerra justa, una guerra revolucionaria. La represión la ha convertido cada vez más en una guerra sucia. Ya pasan de una veintena los obreros, estudiantes y luchadores muertos por las balas asesinas de la policía". Y agre-

ga que no se puede "dejar pasar indefinidamente las torturas y los asesinatos al pueblo". Para terminar diciendo: "los agentes de la represión deben ser concientes que la lucha del pueblo ya no para, que aquellos que decidan continuar al servicio de la burguesía y los monopolios deben dejar de torturar y asesinar a mansalva. Quedó demostrado que no quedará esto en la impunidad y que no son ya inmunes a la justicia popular".

### E. R. P.

Algunas de las acciones del Ejército Revolucionario del Pueblo fueron: Expropiación del arma al agente de custodia de la embajada de Argelia; expropiación de 8.000.000 de pesos en una cooperativa lechera; entrega en una asamblea pública estudiantil de Tucumán, la suma de tres millones de pesos para ayudar a la lucha de los estudiantes; expropiación del Banco Comercial del Norte y liberación de uno de los compañeros herido y detenido en relación con este hecho.

### MONTONEROS

Este comando ocupó el Registro Civil de Bella Vista en momentos en que se hallaban en él cadetes de la Escuela de Apoyo de Combate General Lemos, expropiando sellos y documentos.

También otros grupos armados realizaron diversas acciones, tales como: Comando Felipe Vallese: interceptado por fuerzas policiales respondieron accionando sus armas. Se los acusó de haber dado muerte al civil Luis Herlein, hecho que nunca pudo ocurrir por no encontrarse en el lugar del tiroteo. Cuando el Comando estaba lejos del lugar se escucharon disparos, que indudablemente fueron los que asesinaron a Herlein.

El Comando Santiago Pampillón atacó al sereno de la empresa IPAKO, delator de cuatro compañeros de una organización armada, por este motivo fueron encarcelados. Un cine de Villa Insuperable fue copado por el Comando Descamisados, quienes pasaron un corto con la voz y la imagen del General Perón.

# La C. G. T. de los Argentinos Exige la Libertad de los Compañeros Detenidos

## MOVIMIENTO NACIONALISTA REVOLUCIONARIO

Villa Devoto: Jorge Caffati, Carlos Arbelos, Mario Duhay, Horacio Rossi

## EJERCITO GUERRILLERO DEL PUEBLO

En Salta: Héctor Méndez y Federico Jouvét.

## FUERZAS ARMADAS PERONISTAS

Villa Devoto: Envar el Kadri, Carlos Alberto Caride, Arturo Ferré Gadea, Néstor Velardinelli, David Ramos, José L. Lucero, samuel Slutsky, Orlando Stirnemann, Hugo Pettenati, Hernán Cerferino Laredo, Benicio Ulpiano Pérez, Orlando Tomás, Ernesto Olivera, José Luis Rojas. 7 7

En Correccional de Mujeres: Amanda Beatriz Peralta.

En Rosario: Reinaldo Brunetti.

## MONTONEROS

En Córdoba: Cristina Liprandi de Vélez, José A. Fierro Luis Rodeiro, Raúl Guzzo Conte Grand, Luis Alberto Lozada, Carlos Soratti Martínez.

Villa Devoto: Ignacio Vélez, Carlos Maguid

## JUVENTUD PERONISTA

Villa Devoto: Arístides Bonaldi, Norberto Atrip, Jorge Di Lelio, Ernesto Celesia Carlos Caramelo, Norberto Franco, J. Nasser. Coreccional de Mujeres: Aída Rosa Filipini.

Caseros: Andrés Avellaneda, Alberto Loíacono, Alberto Zeberio, Manuel Roberto Figueroa.

Santa Fe: Carlos Alberto Bánegas, Claudio Parra, Aldo Amieva, Pablo Amestoy, Héctor Rosso, Freddy Hernst, Hugo Gutiérrez, Atilio Meneses.

## FUERZAS ARGENTINAS DE LIBERACION

Villa Devoto: Raúl Della Nave, Athos Maniani, Eduardo Gutman, Villa Correccional de Mujeres: Ana María Papiol, Marina Malamud Unidad Nueve: Durante

Unidad Nueve: Durante

Olmos: Juan Carlos Civello.

Mendoza: Ubaldo González, Susana Giaché, Stecanella, Gallizi, Brigante, Monsegur, Agreep, Monsalvo Centurión.

## JUVENTUD REVOLUCIONARIA PERONISTA

Jujuy: Jaime Sibila, Díaz Rías, Molina, Carlos Arroyo.

## EJERCITO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO

Tucumán: Juan Carlos Emilio Días, Guillermo José Salatino, Sara Rosenberg de Salatino, Juan José Morán y otros.

## COMBATIENTES POPULARES

Villa Devoto: Orestes Renato Pasquale, Jorge Lipfchicz, Ramón Torres Molina, Pedro Alberto Méndez, Enrique Hugo Monti, Luis María Maldonado..

Unidad Nueve (La Plata) Wilfredo Orué.

## SACERDOTES DEL TERCER MUNDO

Coordinación Federal: José Fulgencio Rojas.

## PERONISTAS

Villa Devoto: Eduardo Fernández Rojo, Luis Cabrera, Pedro Bernardini, Roberto Barua, Julio Murúa, Miguel Angel Doña.

Olmos: Ricardo Giménez, Juan Bridt, Juan Carlos Cucarese.

Tucumán: Miguel Antonio Quinteros, Ramón Rosa Giménez, Juan José Rearte, Hugo Choque Arroyo, Raúl Aguilar, Carlos Luis Garay, Miguel Fuensálida, Alberto Jiménez, René Rolando Torres, Juan Antonio Moya, Juan Andrés Molina, Ramón Evaristo Vera.

Granaderos a Caballo: Tte. 1º Francisco J. Licastro.

## PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES

Tucumán: José Manuel Carrizo, Juan Mangini, Tirso Yañez, González.

Rosario: Elvira Dentesano, María de Caravante, Enrique Delfino, Emilio Caravante, Juan Britos, Manuel Navarro.

Olmos: Sidel Negrín, Rubén Batalles.

## DISPOSICION DEL PODER EJECUTIVO

Villa Devoto: Ernesto Andina Lizarraga, Carlos Esteban Molla, Hernán Pereyra Máximo Ravej, Francisco Santucho, Daniel Laufer, Héctor Fabiani, Ricardo Holmer.

Chaco: Jacobo Tieffenberg

## ENCARCELADOS POR LEY 17.401

Coordinación Federal: Francisco Navarro, Eduardo Melian.

Cárcel de Villa Devoto: Francisco Ferrara, Hugo Goldsman, Alberto Pipino, Roberto Vicente Rilo, Eduardo Salankiewicz, o José F. Montiel, Máximo Suárez, Pedro Miguel Mazzoni.

Cárcel Correccional de Mujeres: Julia Avila.

Cárcel de Azul: Felipe Santiago Ríos, Juan Carlos Robles Urquiza

Cárcel de Mercedes: Francisco Balaguero.

Unidad Carcelaria Nº 9 (La Plata), Elfidio Avalos, Antonio Adorno Vallejos, Vicente Ricardo Torres, Francisco Martínez, Roberto Montoya, Hugo Balderrama, Luis Alfredo Colli, Alejandro Facundo Aguirre.

Córdoba: Juan Queiros Efic, Ricardo Montero.

Belleville: Ricardo Clementi.

Corrientes: Félix C. López Elvio Rodríguez, Ramón Osvaldo Acevedo, César Dalmas.

Mendoza: Aldo Del Negro.

San Rafael (Mendoza): Carlos Sánchez, Pedro Verretti, David Saavedra.

Las Heras (Mendoza): Carlos Molina, Roberto Angel Vega, Julio Juan Berlanga

Uspallata (Mendoza): Carlos José Real, Fernando Palacio.

Penal de Rawson: Eugenio Obrique

Comodoro Rivadavia (Comisaría de): Angel Beher, Federico García

Paraná (Entre Ríos): Juan Carlos Varela, Julio Alberto Brenta, Pedro N. Gálvez, Orlando Antonio Zoff, Aníbal Eduardo Portillo.

Resistencia (Chaco): Santos Goyo Martínez, Severiano Velioro, María Dorrego vda. de Benitez, Matilde Jara, Guillermo Romero, Domingo Yedro.

Rosario (Pcia. de Santa Fe): Alberto Jaime, Juan Sarkissian Salomón Julio Drzazga, Andrés Manuel F. Soroeta, Daniel Hugo Perrone, Adolfo Esteban Kurth Carlos Antonio Pistarelli, Diznaga, Yañez.

Salta: Simón Fernández

San Juan: Carlos Fernando Sampayo.

Santa Fe (Cárcel de Encausados de Las Flores): Aurelio Pantaleón Rojas.

Misiones: Husbaldo Ayala, Restituto Silva.

(Esta lista de detenidos es incompleta y las filiaciones políticas son las asignadas por las informaciones periodísticas y policiales)

## NESTOR MARTINS

Secuestrado por los organismos asesinos constituidos por personal de los Servicios de Información y de Coordinación federal. La Justicia popular no dejará impune a ninguno de estos crímenes.